



Bürgermeisterbericht in der Ratssitzung vom 07.03.2018

Bürgermeisterbericht der 9. Sitzung des Rates der Gemeinde Tülow am 07.03.2018 im Gasthaus Glupe in Tülow

1. Sachstand Breitbandausbau

Für die Gemeinde Tülow mit beiden Ortsteilen Tülow und Voitze ist ein Glasfaserausbau bis an Haus vorgesehen. Dieses Vorhaben erfolgt in einem Großprojekt, bei dem der Landkreis Gifhorn die Federführung für die Gemeinde Tülow übernommen hat. Es sollen alle Bereiche (weiße Flecken unter 30 MBit) angeschlossen werden. Nach erfolgter Ausschreibung zur Findung eines Pächters/Betreibers des Breitbandnetzes erfolgt nun die Abfrage aller Haushalte zur Anschlussbereitschaft an das Netz. Hierbei sei wichtig, dass eine möglichst hohe Bereitschaft für einen Netzanschluss erreicht werde.

2. Straßenbeleuchtung:

Für die Gemeinde soll unter Einbindung einer externen Beratung ein Beleuchtungskonzept erstellt werden, da es zurzeit sehr unterschiedliche Beleuchtungssysteme in der Gemeinde gibt, deren Schaltung nicht immer kompatibel ist.

3. Bushaltestellen in Tülow:

Der Umbau der Bushaltestellen in Tülow muss bis Ende 2022 abgeschlossen sein. Die Planung der Gemeinde geht dahin, dass die Umsetzung dieser Maßnahmen fristgerecht erfolgt.

4. Jugendraum Tülow:

Der Jugendraum in Tülow auf dem Schützenplatz ist seit kurzem wieder geöffnet, nachdem er für einige Zeit aus bekannten Gründen geschlossen war. Die Junge Gesellschaft Tülow-Fahrtenhorst hat die Renovierung durchgeführt und wurde dabei von der Gemeinde finanziell unterstützt. Zudem wurden notwendige Estrich- und Fliesenarbeiten im Eingangsbereich und den Sanitäranlagen durch die Gemeindemitarbeiter und private Unterstützung vorgenommen. Mit den verantwortlichen Personen vom Vorstand der JG wurde vereinbart, dass diese an einem Seminar für den Erwerb des Jugendleiterscheins teilnehmen.

5. Erneuter Einbruch im Sportheim Tülow:

Im Sportheim Tülow wurde erneut eingebrochen. Dabei wurden Schäden an mehreren Türen verursacht. Die Schadensklärung erfolgt mit der Samtgemeinde und der Versicherung.

6. Brennholz abzugeben:

Die Gemeinde hat gibt Brennholz (Erle und Eiche) an private Holzwerber ab. Interessenten können sich beim Bürgermeister melden.

7. Grabenräumung und Heckenschnitt sind erfolgt. Die Hecken sollen zukünftig, wenn erforderlich abschnittsweise auf den Stock gesetzt werden. Der Bgm. weist nochmal daraufhin, dass sich im Rat darauf verständigt wurde, dass bei den Hecken keine Kastenprofile mehr geschnitten werden, da die Hecken dann ihre ökologische Funktion (Blütenbildung, Heckenfrüchte für Insekten und Vögel) verlieren. Die Gemeinde hat hier eine Vorbildfunktion und sollte dieser auch gerecht werden. Der Rückgang der Feldvögel ist sehr dramatisch eine entsprechend angepasste Heckenpflege kann hier ein Beitrag sein, dem entgegen zu wirken.



8. Entwicklungsmaßnahmen an der Kleinen Aller

sind in Abstimmung mit den Landwirten und dem Aller-Ohre-Verband durchgeführt worden.

9. Es wurde eine Schul-Arbeitsgruppe gegründet.

Sie besteht aus 6 Ratsmitgliedern, die sich mit Erhalt und der Förderung des Schulstandortes der Waldschule befassen.

10. Dorfregion:

Es fand eine Info-Veranstaltung zum Thema Dorfregion statt. Anfang Mai 2018 ist die weitere Entwicklung absehbar.

11. Die Gemeindefahrt findet am Samstag 26.05.2018 statt.

Thema und Ziel: Ideen für die Dorfregion und die Dorfentwicklungsprozesse.

12. Baumschnitt und Herstellung der Lichtraumprofile sind durch die Gemeindearbeiter erfolgt.